

EN CÓRDOBA Y SU PROVINCIA
n mes. . . . . 2 pesetas
Un trimestre. . . . . 6
EN EL RESTO DE ESPAÑA
Un trimestre. . . . . 8 pesetas

Número suelto 10 céntimos

Dos ediciones

Córdoba.—Año I

Miércoles 5 de Mayo de 1920

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Núm. 125

De la edición de anoche

AL RESOLVERSE LA CRISIS

En estos momentos, el señor Dato trabaja en la formación de un gobierno conservador. Hé aquí cómo se ha resuelto la crisis histórica.
Un gobierno de Dato, sin Maura, ni Cierva, tal vez sin Sánchez Guerra, sin decreto de disolución, con la oposición rudísima de los liberales agrupados para la conquista del Poder...

TRIBUNA PUBLICA

Por esos barrios...

El domingo, entre siete y ocho de la mañana, cayó un abundante aguacero, que inundó gran número de calles.
Esto viene a ser algo parecido al pan nuestro de cada día.
Se inundó en un momento la calle del Caño que, a pesar del dinero que ha costado al Ayuntamiento el arreglo de la rasante, expropiando y derribando una casa, solo se ha conseguido purificar el aire y embellecer algo aquel sitio.

Gobierno civil

Licencias de caza
El gobernador civil de esta provincia ha concedido licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:
Don Juan Lara Nieto, vecino de Pedro Abad; don José Alarcón Tarifa, de Baena; don Manuel Palomares Luque, de Villafraña y don Juan Barquero Quintana, de Peñarroya.
La huelga de Peñarroya. Lo que dice el Gobernador.
El gobernador civil señor Blasco Perales, refiriéndose hoy a la huelga de Peñarroya, ha dicho a los periodistas que el conflicto se va conjurando debido a la concurrencia de obreros al trabajo.

El servicio de limpieza

Señor Director de LA VOZ.
Muy señor mío: En el número del periódico que dirige, correspondiente al sábado último, publica un suelto con el título que encabeza estas líneas, y como en él se me alude, creo conveniente hacer algunas aclaraciones para no extraviar la opinión pública y a la vez para que usted conozca las causas originarias de la falta de la limpieza.
Comenzaré por decirle que ni el actual Ayuntamiento ni yo tenemos culpa de lo que viene ocurriendo. El primero porque no fué el autor del contrato vigente. Yo porque las condiciones de dicho contrato no han sido modificadas y por lo tanto tengo que ceñirme a las obligaciones que me impone el contrato, cuyo cumplimiento extremo, como más adelante verá, hasta perjudicar mis intereses.

TRIBUNALES

Vista para el día 5
Sección primera.—Con la intervención del jurado, se celebrará la vista de la causa que instruyó el Juzgado de Castro del Río por el delito de homicidio, contra Manuel Márquez Duvisón.
Será defendido por el abogado señor Martínez Beltrán y representado por el procurador señor Austria.
Sección segunda.—En juicio oral y público, se celebrará en esta sección la vista de la causa procedente del Juzgado de Aguilar, por el delito de hurto, contra Rafael Serrano Ruiz y otro.

Entre amigos que se camelan. Un "perol" y algo más también...

Diego Pérez Guerrero, el popular y simpático camarero de la casa de Miguel Gómez, travieso muñidor, nombrado recientemente alcalde de barrio, en justo premio a su picaresca electorera, para celebrar el «fausto acontecimiento», obsequió anoche a sus compañeros y a sus amigos «chipén» con un guateque de «pópulo bárbaro».
Dieguito, o Manitas como le dicen los clásicos, invitó anoche a los que él «camela» a un perol que tuvo lugar en un establecimiento situado en el centro de su feudo, la famosa Puerta de Almodóvar.
A las once comenzó la fiesta. Mientras el cocinero de la Casa de Miguel Gómez condimentaba un arroz con pollo y otras «florituras», los invitados entre los que se hallaban el teniente de alcalde señor Lama Pérez, el concejal señor La Calle, el secretario particular del alcalde don Alfonso Torres, el doctor Ruiz Maya y don Manuel Guerra, se solazaron oyendo cantar por lo «jondo» a ese canario flautista conocido por el Niño de Marchena, al que acompañaba el Rubio, artista que hace sonar la guitarra mejor que una pianola de las caras.

Más papista que el Papa

El gobernador dice que no va a Peñarroya por no dar satisfacción a unos o putados socialistas. Hace bien; mucho más interesante que llegar a una solución rápida del conflicto, es cuidar celosamente de que no pueda aparecer por parte alguna una complacencia para esos diputados que, como no están al servicio del ministerio, no merecen consideraciones.
El señor Fernández Prada podrá creer lo que le digan, pero por fortuna tenemos en Córdoba un gobernador más ministerial que el mismísimo ministro.
La huelga se resolverá cuando los obreros queden derrotados. Es muy natural que el señor Blasco Perales piense así, si se tiene en cuenta que el criterio de muchos gobernantes es considerar cada conflicto social con una lucha en la que lo importante es vencer.
Y vencerá. Ya ha anunciado que los detenidos no serán libertados hasta que los mineros vuelvan al trabajo, aunque se lo pidieran, no ya diputados socialistas sino capuchinos descalzos. El señor Blasco Perales es un carácter.

Las corridas de la feria de Mayo en Ecija

Según nos comunican desde Sevilla, el día uno, quedaron apartadas las dos corridas de toros que de don Antonio Flores y de los herederos de don Gregorio Campos, se han de lidiar en los días 9 y 10 del actual, en la plaza de Ecija, por los afamados diestros Gallito, Sánchez Mejías y Chicuelo.
La reseña de los toros de don Antonio Flores, es la siguiente:
Número 96, «Armajoso», negro zaino; número 95, «Avecilla», negro zaino; número 82, «Defensor», berrendo en negro; número 55, «Barroso», id. idem; número 23, «Avispero», idem idem; número 13, «Barbero», idem idem, y número 12, «Bailarín», idem idem.
Reseña de los toros de don Narciso Darnaude, heredero de don Gregorio Campos:
Número 6, «Fugitivo», negro; número 12, «Murallo», idem; número 13, «Escogido», idem; número 26, «Alpargatero», idem; número 40, «Rasposo», entrepelado; núm. 77, «Serreto», idem y número 76, «Podenco», negro.
De Córdoba se proponen asistir a dichas corridas muchos aficionados.

LOCALES

Ha salido para Sevilla don Francisco Fernández de Navarrete, marqués de Casa Xiquena, acompañado de su hermana.
—En el correo de Sevilla llegaron procedentes de Jerez, las hijas de la excelentísima señora Marquesa del Mérida.
—Marcharon a Marmolejo don Manuel González de Canales y su distinguida esposa.
—Los vecinos de la casa número 7 de la calle Muñoz Capilla, se nos quejan del estado de insalubridad en que se halla dicha casa, en la que hay desde hace varios meses una laguna formada por aguas fecales del sumidero.
—Lindando con este foco de infección están las habitaciones de los vecinos.
—Señor delegado de Higiene, ¿cree usted que así se puede vivir?
—Ha sido nombrado maestro de una de las escuelas de Pozoblanco, don Juan García y García.
—En la casa de socorro han sido curadas las siguientes personas:
—María Maroto Herruzo, de luxación de la rodilla izquierda.
—Juan Manuel Flores Heredia, de la fractura de la pierna derecha por su tercio superior.
—Enrique Núñez Asas, de una herida contusa en el arco superciliar derecho.
—Ramón Peinado López, de una herida contusa en la región occipital.
—Rafael Medina León, de una herida contusa en el arco superciliar izquierdo.
—Antonio Oíl Castillejo, de erosiones y contusiones en diferentes partes de cuerpo.
—En el correo de Madrid llegó a Córdoba el diputado socialista don Fernando de los Ríos.
—Esta madrugada, en el mixto de la Sierra, marchará a Peñarroya, donde se entrevistará con los obreros y hará gestiones para solucionar la huelga.
—En el correo de Madrid llegó nuestra capital el ministro de Grecia y España, Sr. Scasés, acompañado de su esposa.
—En la estación le esperaba el agentísimo señor don José García Martínez.

MILITARES

Llegada
Hoy ha hecho su presentación en el Gobierno Militar de esta plaza, el capitán del regimiento de Infantería de la Reina don Guillermo García, que viene de Pueblonuevo del Terrible, a donde marchó, para asistir a un consejo de guerra.
Consejo de guerra
El día seis del corriente, a las once de la mañana, se celebrará en la sala de Justicia del regimiento de la Reina, un consejo de guerra ordinario de cuerpo, con asistencia de asesor, para ver y fallar la causa instruida contra el soldado de dicho regimiento Manuel Leal Campos, por el delito de maltrato de obra a un superior.
El acto será presidido por el coronel del regimiento, don Miguel Fresno.

Al margen del Cabildo de ayer

Impresiones triviales

El amplio debate promovido al someterse a la aprobación del Cabildo el nuevo informe de la Comisión de Fomento, manteniendo su anterior dictamen a la instancia de don Eugenio R. de Liévana, solicitando instalar una panadería con tres hornos en la casa número 2 de la calle Morales, en el que intervino repetidas veces el señor Pérez Guerrero, nos ha desorientado, nos ha desconcertado...
Nosotros oímos ayer con todo interés al señor Pérez Guerrero... El edil liberal hizo rectificar varios juicios que teníamos en orden a la caída del caballo...
El señor Pérez Guerrero cada vez que habló citó infinidad de artículos de las Ordenanzas municipales... El señor Pérez Guerrero se sabe al dedillo, de caretila, las ordenanzas municipales, y nosotros deducimos que si se sabe dichas ordenanzas, es porque es un hombre capaz de recitarnos de memoria la Biblia...
Nosotros creemos que el señor Pérez Guerrero es un hombre estudiosísimo y de ahí nuestras dudas. ¿Cómo el señor Pérez Guerrero conserva con todo su vigor, su lustrosa, bien entonada y abriñada cabellera?
Cada día se aprende una cosa nueva... Hasta ayer nosotros creíamos que un hombre que se sabe de memoria las ordenanzas municipales, tenía que tener por cabeza una bola de billar...
Por eso cada vez que hablaba el señor Pérez Guerrero, al que podíamos cantar aquello de
que hermoso pelo tiene,
carabí,
¿quién te lo peinará
carabí, hurí, hurá...?
nos levantábamos de nuestro asiento y mirábamos al señor Urbano...

En la casa de todos

Una reunión en la Alcaldía
En el despacho del alcalde se reunieron esta mañana, convocados por el señor Fernández de Mesa, los industriales panaderos.
En la reunión se trató del abastecimiento de harinas, y se adoptaron acuerdos que garantizan el que no ha de faltar pan en Córdoba al precio que actualmente rige.
Dos comisiones
A última hora de la tarde se han reunido en el Ayuntamiento las comisiones municipales de FERIA y de SANIDAD, presididas por los señores Barrios Rejano y Lama Pérez, respectivamente.
Revista de carruajes
El próximo sábado, día 8 del corriente mes, a las siete de la mañana, se verificará en el paseo de la Victoria frente a la Puerta de Gallegos y ante la comisión de Gobernación, la revista general de carruajes de plazas.
Los dueños de dichos vehículos han sido apercibidos de que serán multados en el caso de que no envíen sus coches a la revista.
Más multas
El alcalde señor Fernández de Mesa ha impuesto esta mañana numerosas multas a personas que han infringido las ordenanzas municipales.

Junta provincial de Beneficencia de Córdoba

Resuelto por esta Junta, como administradora del Hospital de Santa María de los Huérfanos, instituido en esta capital, el arrendamiento en pública subasta del cortijo de «Justa Martín» o de las «Tablas», de este término municipal, se anuncia para conocimiento de los que deseen interesarse en la licitación, advirtiéndose que el acto tendrá lugar a las doce horas del día veinte de Mayo próximo, en esta ciudad, ante el secretario administrador de la Junta, por el tipo y bajo las demás condiciones que constan en el oportuno pliego que se encuentra de manifiesto todos los días laborables en dicha dependencia, de diez a doce.
Córdoba 27 de Abril de 1920.—El Secretario administrador, Rafael Illescas.—V. B.º, el Gobernador, presidente, Julio Blasco Perales.

Gobierno civil

El contrato vigente otorgado en 23 de Junio de 1915 que empezó a regir en primero de Enero del año 1916 y que es duradero hasta el 31 de Diciembre del año en curso, divide la población en ocho distritos para los efectos de hacer la limpieza.
A cada distrito se asignan dos carros, los cuales, además de las calles, tienen que recorrer los caminos de las rondas de su jurisdicción.
Así, pues, resulta que el total de carros para efectuar la limpieza en una población que, como Córdoba, tiene más de setenta mil almas, es de diez y seis.
Además, hay distritos que son excesivamente extensos. Por ejemplo, el distrito octavo, que lo forman las parroquias de San Miguel, San Nicolás y San Juan, con sus rondas y barrios agregados.
La cláusula 25 del pliego de condiciones para la ejecución del servicio de limpieza, dice que ésta se efectuará desde el amanecer hasta la una de la tarde en todo tiempo. Si se cumpliera dicha cláusula resultaría que media población quedaría sin limpiar, pues cuando actualmente resulta deficiente la limpieza estando trabajando desde el amanecer hasta cerca de las ocho de la noche, ¿qué ocurriría si se limitara al cumplimiento del contrato?
Si actualmente prestan servicio dieciséis carros (como hace veinte años en que Córdoba sólo tenía cuarenta o cincuenta mil almas) y están trabajando entorpecidos o quince horas, quedando deficiente la limpieza, para que ésta se efectúe en las debidas condiciones y en las horas señaladas por el contrato, sería necesario que prestasen servicio por lo menos treinta y dos carros.
Como el servicio se efectúa con excesivo trabajo, resulta: que los encargados de la limpieza trabajan por lo menos desde que amanecer hasta que oscurece y que las caballerías que conducen esos carros, al final de la jornada están cansadas y sus fuerzas se agotan rápidamente, aún en las mejores y más desarrolladas, resultando todo ello en perjuicio del servicio y de mis intereses.
Actualmente la contrata del servicio de la limpieza no es remunerador, pues tanto los jornales como los materiales, los pienso etc., han sufrido considerable aumento desde el año 1915, sin que por ello se haya modificado el contrato. Además, en este se me obliga a efectuar las reparaciones del material, sin percibir retribución alguna. Como nada en contra se consigna en el contrato, cada vez que un vehículo se inutiliza tiene que ser reparado y mientras tanto se observa la falta en el servicio.
Así, pues, todas las deficiencias que se notan en el servicio de limpieza es debida a la negligencia de la Corporación municipal, que al redactar el contrato vigente no modificó sus bases, cosa que el actual alcalde se propone hacer con el fin de que al comenzar el nuevo contrato en 1921, se cuente con un servicio de limpieza adecuado.
Por todo lo expuesto, señor director, queda demostrado en contra de lo que usted cree, que el servicio de limpieza se hace, aunque con alguna dificultad. Además la empresa de mi cargo, no tiene más material para la limpieza porque su obligación no se lo impone, pues de lo contrario contaría con todo el que fuese necesario, quedando probado que esta empresa no es la culpable, como en su artículo afirma, de no tener más material.
Por último, le aseguro contestando a la pregunta que hace en el último párrafo de su artículo, que el Ayuntamiento no tiene la tolerancia que supone con esta empresa, pues solo ve que no me puede obligar a hacer más y que cumplo con exceso, según dije antes, con el contrato firmado con el Ayuntamiento.
Anticipándole las gracias por la publicación de las anteriores líneas me ofrezco de usted afmo. s. s. q. e. s. m.,
Sabino Rico.
Córdoba 4 de Mayo de 1920.

Jacinto Canivell

COARTOS DE BAÑO
PRECIOS SIN COMPETENCIA
Avenida de Canalejas, 9.—Córdoba

Una salvajada

Hoy nos ha visitado en nuestra redacción don Luis Rico Lonet, factor, y con domicilio en la calle Madera Baja, número 84, el cual nos manifestó que anoche fué víctima de una salvajada en la plaza del Moreno (barrio del Matadero viejo).
Dicho señor fué al expresado barrio para presenciar la fiesta de la Cruz, que se celebra en el mismo, y una tribu de salvajes, quizá porque el señor Rico llevaba sombrero de paja, la emprendieron a pedradas con él, causándole algunas contusiones.
El señor Rico Lonet pidió auxilio a varios guardias municipales, los cuales le dijeron que ellos no podían, por razón de su edad, entablar una lucha con los salvajes, de la que, según esperaban, saldrían mal parados.
Nosotros protestamos energicamente de que en una población como Córdoba ocurran estos hechos, que sólo demuestran la falta de vigilancia y la ineptitud de algunos guardias municipales que, «por razón de su edad», no debían prestar servicio.
Esperamos que el señor Alcalde tome cartas en el asunto, y ordene a los guardias municipales que en lo sucesivo eviten que estas tribus ataquen a los transeúntes.



# José López de la Manzanara

:- Cosechero y exportador de vinos :-

Especialidades  
Moriles finos  
El Triunfo  
El Gran Capitán  
"Si Si,"

## Información telefónica

### Dato sigue sus gestiones para formar Gobierno.-Declaraciones de Vázquez Mella.-El incidente de Barcelona se ha solucionado.

### De Madrid

Madrid 4 (3 t.)

#### El vizconde de Eza visita a Dato

Esta mañana a primera hora visitó al señor Dato en su domicilio el vizconde de Eza.

Al salir fué interrogado por los periodistas, diciéndoles que Dato continuaría hoy sus gestiones y haría algunas visitas.

#### Dato y Bugallal

A las diez y media de la mañana llegó al domicilio de Dato el señor Bugallal.

A la salida dijo que habían cambiado impresiones sobre el momento político.

#### Dato visita a Cierva y éste le ofrece su apoyo, pero salva su criterio en el asunto de las tarifas.

El señor Dato estuvo esta mañana en el domicilio de La Cierva, con quien conferenció durante largo rato.

Al salir le interrogaron los periodistas y Dato contestó:

—He venido a dar cuenta al señor Cierva del encargo que he recibido de formar Gobierno y de las gestiones que sobre ello llevo realizadas.

Le pedí su apoyo y él me lo ofreció, salvando su criterio en el asunto de las tarifas ferroviarias.

—¿Le ofreció usted alguna cartera o le pidió algún ministro?

—No.

—¿Quedará constituido el Gobierno hoy?

—No lo sé aún.

—¿Pero será homogéneo?

—Desde luego; pero de constituirse hoy no lo será con la lista que han publicado algunos periódicos, aunque sí con algunos de ellos.

—¿Hay alguna noticia más?

—Por ahora nada más puedo decirles.

#### Cierva y un redactor de la Agencia Mencheta.

Después de la visita del señor Dato a La Cierva, éste recibió a un redactor de la Agencia Mencheta.

Cierva le dijo:

—El señor Dato me ha dado cuenta del momento culminante de la crisis, y me pidió el apoyo de mis amigos, que yo le ofrecí.

—¿Pero el apoyo es moral o efectivo con ministros?

—Ni me los pidió ni yo se los di. Entre el señor Dato y yo, hay diferencias de criterio respecto al asunto de las tarifas ferroviarias, y en ellas es muy conocido el mío. Creo que se trata de un magno problema nacional y no rectifico mi criterio. Espero que las gestiones del señor Dato para formar Gobierno se vean coronadas por el éxito.

—¿Qué se hará entonces en el asunto de las tarifas?

—Confío en que el señor Dato encontrará una fórmula que armonice el criterio de todos.

#### En casa de Dato.—Visitas y conferencias.

A las once y media de la mañana llegaron al domicilio del señor Dato, los señores Domínguez Pascual, Esteban Collantes, Andrade, Vizconde de Eza, Conde de San Luis, Marqués de Santa Cruz y el gobernador de Madrid.

A las doce y media salieron todos, menos el Vizconde de Eza.

A la una menos cuarto llegó el señor Bergamín, que con el Vizconde salió a la una y cuarto.

Los periodistas le preguntaron el objeto de su visita.

—He venido a cambiar impresiones con el señor Dato.

—¿Y qué puede usted decirnos?

—Ahí dentro queda el jefe, y él os recibirá.

—¿Es cierto que usted será ministro de la Gobernación?

—No sé nada, pero de todas maneras le doy las gracias a los que se han acordado de mí y me han nombrado para ese cargo.

#### Dato recibe a los periodistas.—Esta noche habrá lista y mañana jurarán los ministros.

El señor Dato recibió a los periodistas y les dijo que luego continuaría sus gestiones y visitas.

—¿Irá usted esta noche a Palacio?

—Desde luego.

—¿Pero con la lista del nuevo Gobierno?

—No, pero llevaré los nombres, y si el Rey está conforme, lo comunicaré a los interesados y mañana habrá lista.

—¿Continuará usted haciendo visitas?

—Sí, esta tarde, pero entre la familia conservadora.

### Vázquez de Mella y la solución de la crisis.

Al enterarse el señor Vázquez de Mella del encargo recibido por Dato de formar Gobierno, dijo:

—Me parece acertada la solución, ya que se ha renunciado a un Gobierno de extremas derechas.

Creo que el señor Dato es hombre que tiene grandes condiciones como gobernante. Es flexible y enérgico al mismo tiempo, como lo demostró en la huelga de Agosto de 1917.

Estimo que será Gobierno conservador homogéneo que actuará con las Cortes cerradas hasta el mes de Octubre en que planteará la cuestión de confianza y se le dará el decreto de disolución del Parlamento.

El señor Dato se halla en inmejorables condiciones para acometer la reconstrucción del partido conservador, aunque sin que pueda pensarse en la formación de un solo partido de las derechas.

No es posible pensar en que se vuelva a los dos grandes partidos de turno, y solo puede admitirse que haya uno más fuerte que los otros que serán como satélites suyos.

De mí sé decir que no entraré en ninguna combinación parlamentaria, pues estimo que el régimen parlamentario ha fracasado. Además trabajo en la formación de un gran partido católico.

### Comentarios a la solución de la crisis

La entrevista de los señores Dato y Cierva ha sido muy comentada en los círculos políticos.

La discrepancia entre los señores Maura y Cierva, con sus distintos puntos de vista expuestos al solicitar Dato el concurso, ha desorientado bastante a los comentaristas.

### Dato sigue sus gestiones

A las cuatro y media de la tarde llegó el señor Dato a su domicilio, acompañado del señor Sánchez Guerra.

Nos dijo que venía de visitar al marqués de Lema y que aún no tenía ultimada la lista del Gabinete.

La hora en que irá a Palacio para llevar la lista no podía precisarla, pues depende de que le avise el Rey.

### La «Gaceta»

Este diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones de interés general:

Nombrando vocal del Tesoro de la Junta Escolar de Alfonso XIII a don Manuel Vinuesa.

Disponiendo que la Corte vista de luto diez y ocho días por la muerte de la princesa de Suecia.

Concurso de premios de la fundación del duque de Alba con motivo del tercer centenario de la publicación del «Quijote».

### La Reina en La Granja

La Reina doña Victoria, acompañada de sus hermanos los marqueses de Carisbroke, pasa el día en La Granja.

También han marchado al Real Sitio, acompañando a la Soberana, la princesa de Meternich y la condesa del Puerto.

### El Rey asiste a las prácticas de Caballería.

Esta mañana ha salido el Rey en automóvil para Los Molinos, con objeto de presenciar las prácticas de los alumnos de la Academia de Caballería.

Le acompañan los infantes don Carlos y don Raniero y sus ayudantes.

### Protesta contra los sucesos de Barcelona

El señor Allendesalazar estuvo en la Presidencia para resolver varios asuntos, y después despachó con varios jefes del ministerio de Marina.

La Unión Monárquica nacional de Barcelona ha dirigido el siguiente telegrama de protesta a la Presidencia:

«Protestamos contra los actos realizados en contra de España por los que en estos momentos, ante la presencia de una ilustre personalidad, debieran dar muestras de su corrección y sobre todo de su patriotismo.»

Jofre, el vencedor del Marne, a quien con justicia ensalzamos, es la representación de esa admirable Unión Sagrada, mediante la cual pudo la noble nación francesa alcanzar la victoria en la guerra más formidable que registra la Historia.

Hermoso ejemplo que todos los pueblos debieran aprovechar para ratificar sus lazos de unión y acrecentar el sentimiento patriótico, en lugar de crear antagonismos y mucho menos expresiones y gestos contra la patria que es una e indivisible.»

Firman el telegrama el marqués de Comillas, el conde de Caralt, Roig y Bergadá, Salas, Olerdola, Riu, Senmenach, Saguer, conde de Santa María Bonet, Marcel, Quindelan, Vidal y Rivas, Mariano y otros.

### De Provincias

#### Barcelona

#### Recepción en la Capitanía

Barcelona 4.—Esta mañana se ha celebrado en el Salón del Trono de la Capitanía general, una recepción en honor de Jofre, el cual recibió a una comisión de la Unión Monárquica Nacional.

El presidente, don Alfonso Sala, pronunció un discurso en francés, diciendo que Francia ha obtenido el triunfo por la unión sagrada de todo el país.

Nosotros—agregó—amamos a esa Francia y queremos a Cataluña como vosotros queréis al Rosellón.

Terminó la recepción con vivas a España, al Rey, a Francia y a Cataluña.

Jofre contestó diciendo que se hallaba sumamente agradecido por el recibimiento que le había hecho España y que su admiración era grandísima.

Especialmente le satisficó el recibimiento que le hizo en Madrid S. M. el Rey, el cual merece el homenaje de todos los franceses.

Afirmó que era ajeno al sentir de todos los partidos políticos españoles y terminó con vivas a España, Francia y al Rey.

Después estrechó la mano del presidente de la Unión Monárquica Nacional.

#### El gobernador recibe a los periodistas

El gobernador civil ha recibido a los periodistas manifestándoles que está recibiendo infinidad de tarjetas y visitas para protestar contra los sucesos del domingo y ofrecerle apoyo y adhesión.

Dijo que había recibido a una comisión de la Unión Monárquica Nacional con idéntico objeto.

Mañana por la tarde será visitado el señor Maestre por el mariscal Jofre, el cual irá a despedirse, pues se propone marchar el jueves próximo a Perpiñán para lo cual ha avisado se le prepare habitación en un hotel.

#### Dice el presidente de la Diputación

El presidente de la Diputación ha dicho que no asistió al banquete dado en el Ritz en honor de Jofre, porque después del acuerdo con los parlamentarios no se había adoptado resolución ninguna.

Hoy han vuelto al trabajo todos los operarios de los servicios públicos.

Han sido puestos en libertad diez de los guardias municipales detenidos.

También han vuelto a sus servicios todos los empleados de la Diputación.

La Liga Patriótica Española ha enviado al gobernador una carta protestando contra los sucesos.

Esta tarde se celebrará un banquete organizado por los periodistas catalanes en obsequio a los periodistas franceses que han acompañado a Jofre en su viaje.

### LA BOLSA

Interior 4%	72'70
fin del mes	72'35
Amortizable 5%	95'50
Idem 4%	87'00
Banco España	530'00
Tabacalera	297'00
Paris exterior	83'95
Francos	36'50
Libras	22'77
Azucarera preferente	132'00
ordinaria	53'00
obligaciones	00'00
Río de la Plata	287'00
Cédulas hipotecarias	97'50
Norte	307'00
Alicant	317'00
Carpetas nuevo empréstito	72'25
Marcos	10'50
Liras	82'00
Dólares	5'91

MENCHETA.

### SUSCRIPCIÓN

a favor del cocherito José Serrano Alvarez, queda abierta desde el 1.º de Mayo en la Cochera Moderna y en el Salón Ramírez a cargo de don Antonio Ramirez.

### Vino fino La Riva

JEREZ  
Aroma delicioso.—Paladar delicado.

### Dr. Rafael León y Avilés

Médico especialista en enfermedades de la infancia  
— Consulta de 1 a 3 de la tarde —  
BRAULIO LAPORTILLA N.º 3, 2.º

### NUEVO RESTAURANT LA GLORIA

Chuletas de borrego con habichuelas verdes.—Se sirven comidas a domicilio con la mayor prontitud y se dan tapas en los vinos de Moriles.

Plato del día: Filetes de ternera a la Portuguesa.

### Ante la Feria de la Salud.—La Comisión ni oye, ni atiende nuestras palabras.—¡No estamos conformes!

#### Un requerimiento

En la última información que publicamos, referente a la organización de los festejos de la Feria de Nuestra Señora de la Salud, hicimos un requerimiento solemne a la Comisión de Feria, para que hiciera públicos sus propósitos y sus proyectos en orden a la misión que tiene encomendada.

La Comisión de Feria se ha hecho la indiferente a nuestra invitación, y esta es la hora en que los cordobeses ignoran todo cuanto se relaciona con el programa de festejos.

Con toda claridad, sin rodeos y sin eufemismos, declaramos que la conducta de la Comisión de Feria, desatendiendo nuestra invitación, nos parece en extremo censurable.

La Comisión de Feria no es un organismo autónomo e independiente, ¡sino todo lo contrario!

Su actuación es una delegación del Ayuntamiento y los fondos que maneja son del erario municipal.

Los cordobeses tienen derecho a saber qué hace la Comisión de Feria y en qué va a invertir la cantidad consignada para esas fiestas en la partida correspondiente del Presupuesto Municipal.

Insistimos, pues, en que la Comisión de Feria debe hacer pública su actuación.

Queremos saber qué hace y qué se propone hacer...

#### Los hospedajes

Estamos a 5 de Mayo y la Feria comienza el día 25, y esta es la hora en que el Ayuntamiento no ha hecho nada práctico para afrontar el pavoroso conflicto que nos amenaza de facilitar hospedajes a los que nos visiten estas fiestas.

Ya lo hemos dicho varias veces; el Ayuntamiento debe preocuparse del asunto, pues de lo contrario Córdoba dará el triste espectáculo de mostrarse inhospitalaria con los feriantes.

Téngase muy en cuenta la capital importancia que para una ciudad tiene el que millares de feriantes, en lugar de ser voceros de las bellezas de Córdoba, se conviertan en propagandistas de nuestros defectos.

#### Los toros y la reventa

Hemos oído decir que va a haber reventa para las corridas de toros de esta feria, y no podemos menos que salir al paso de los que preparan ese «negocio», advirtiéndoles que no nos parece bien que se traten de beneficiar unos pocos con perjuicio de los más.

Se dice que hay una empresa que quiere acaparar todo lo florido del billete...

Nosotros, ante ese rumor, hoy sólo recordamos que el Ayuntamiento de Córdoba subvenciona a la empresa de esas corridas con una importante cantidad.

La reventa, retrae al forastero, que teme no hallar localidades y caso de hallarla, a precios extraordinarios, y le hace quedarse en sus pueblos, con lo cual causan el natural perjuicio al comercio de Córdoba.

Una cosa es que haya una reventa proporcional (puesto que lo autoriza la ley) y otra cosa es que todo el cargo de la plaza vaya a poder de unos señores, los cuales, de la noche a la mañana, lo que vale siete van a vender a nueve.

Eso no debe ser y estamos dispuestos que no sea.

#### Nada nuevo

Faltan veinte días y no se hace nada nuevo.

Los mismos ridículos números de siempre compondrán el programa de este año.

Los fuegos artificiales, los conciertos musicales y la elevación de fanfoches.

¿Qué hacen los Círculos La Amistad, Liberal, Labradores, Conservador, Mercantil y Club Guerrita?

¿Que hablen sus presidentes!

#### Y de las casetas, ¿qué?

Lo presentamos hace muchos días. Lo del concurso de casetas populares es un farol de la comisión de Feria.

¿Qué ha hecho para lograr que sea un éxito el concurso?

¿Qué va a hacer, si la comisión es la más interesada en que el concurso no se realice?

¿Todo ha sido un farol!

#### ¿Vienen los aeroplanos?

La comisión de Feria nos aseguró que durante los días 25, 26 y 27 del corriente visitaría Córdoba la escuadrilla de aeroplanos de la Escuela de Aviación de Tablada.

Nosotros preguntamos hoy: ¿Nos visitará la escuadrilla? ¿Sí o no?

#### Pedid siempre

### CERVEZA

«La Gaditana»

## Gran Feria de Ecija

Se celebrará en los días 8, 9 y 10 de Mayo  
Concurso de balcones.—Exposición Agrícola.—Iluminaciones.—  
Conciertos.—Fuegos artificiales.

### DOS GRANDES CORRIDAS DE TOROS

EL DIA 9.—Seis toros de ANTONIO FLORES, por

:- Gallito, Sánchez Mejías y Chicuelo :-

EL DIA 10.—Seis toros de GREGORIO CAMPOS, por

:- Gallito, Sánchez Mejías y Chicuelo :-

## VIUDA DE NAVAL MANSO

CORDOBA

Aceites de olivas.—Vinos finos de mesa

:- EXPORTACION :-

ALMACENES: San Pablo, 55 y Santa Marta, 21.—Casa fundada en 1833

## PEDRO LOPEZ E HIJOS

BANQUEROS

Apartado número 7.—Teléfono, 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

## TEJADA Y GARCIA

Coloniales por mayor

Depositarios de la leche condensada suiza marca LA LECHERA

y del Carburo de Calcio marca FARO

Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 24.—CORDOBA

## Díaz, Vidaurreta y C.ª (S. en C.)

INGENIEROS

Atocha, 151.—MADRID

Representantes exclusivos de segadoras «OSBORNE», trilladoras y tractores «CASE», arados «IDEAL», aventadoras-trillos.—Hilo sisal para atadoras

Depositarios para Andalucía y Extremadura: CASTILLEJO Y ROSES

## CARBONELL Y COMPAÑIA (S. EN C.)

CASA CENTRAL EN CORDOBA (FUNDADA EN 1866)

Fábrica de refinación de aceites, último sistema. La primera en España. Fábrica-molino de aceite fino sistema Marqués de Caba. Bodegas de vinos finos de Montilla y los Moriles

Fábrica de harinas sistema Austro-Húngara, Daverio y Bühler.—Producción diaria, 35.000 kilogramos.—Almacén de maderas de Finlandia, Austria y América.—Fábrica de aserrar y labrar.—Aceites de oliva, Jabón. Vino. Alcohol. Harinas. Azúcar. Hierros. Cementos, etc., etc.

AGUILAR DE LA FRONTERA, CASTRO DEL RIO Y PINOS PUENTE  
Grandes fábricas de aceites de orujo, Sulfato de Carbono y de Jabones

Producción diaria: 30.000 kilogramos de aceite

## Bodegas Sta. Engracia

Vinos de Montilla, Moriles y Valdepeñas  
Oficinas: León Torrellas, 33.—Teléf. 449  
:- CORDOBA :-  
Exportación en Manzanera y Córdoba

## Viuda de Juan Fernández Medina

Especialidades exquisitamente embotelladas  
Solera extra «SANTA ENGRACIA»  
2.ª «EL SUSPIRO»

## Indicador de Córdoba

Profesionales y productos recomendados

**Aviso al público** Desde el día de la fecha queda instalado en el establecimiento de coloniales y chacinias que tiene ANDRES RODRIGUEZ en la plaza de Antonio Grilo, 2 (Puerta de Gállego), un despacho de carnes de vaca y de ternera y en especialidad carne de borrego.

**Torno** Se vende uno nuevo, un metro entretenido. Para más detalles: TOMAS PORCEL.—Cister, 4.

**Automóviles alemanes** marca HORCHWERKE. Agente en Córdoba MANUEL ALVARADO, Teniente de Artillería.—Gutiérrez de los Ríos, 58.

**Se desea** buena cocinera para cocina pequeña; sueldo 25 pesetas. Razón, María Cristina, 6

**Se vende** mostrador y estantería propios para cervecería o bar. También se venden veladores.—Plazuela de las Bulas n.º 3, de 7 a 8 de la tarde.

**GUILLERMINA** Agua de Colonia, de éxito mundial, solicitada por el público inteligente, debido a su exquisito y persistente perfume. Supera a todas las marcas conocidas.—De venta en todas las perfumerías y droguerías de esta capital.

**Matrimonio** sin hijos arrendaría piso o casa pequeña en barrio típico. No importa distancia. Razón, Hotel Madrid.

**Nodrizas** Se ofrece para casa de los padres, con leche fresca.—Darán razón, Frías, 13.

**Venta** Se hace de un magnífico piano, marca Piazza, con sus accesorios, todo nuevo.—Para verlo y tratar de su precio, en la calle Ronquillo Briceño n.º 11, de 3 a 6.

**Sombreros de paja.** Ofrecemos a nuestros clientes un extenso surtido en los últimos modelos.—Camisería Fabra, Gondomar, 3.

**Se venden** varios barriles y damajuanas cabidas. Angel de Saavedra 3, Córdoba.

**ALVEAR** Bodegas de vinos y almacén de bebidas de Antonio del Pozo. Despacho por mayor y menor de vinos de Montilla, exclusivamente de las BODEGAS DE ALVEAR y Valdepeñas superiores, tinto, clarete y blanco. Venta por litros de vino arropado. Vermouth, Coñac, Rom, Ginebra y anisados de Rute, Cazalla y Constantina. Embotellados de todas clases. Vinagre superior a 9 pesetas arroba y 0'70 litro. Notas de precios a disposición de quien las pida. Se sirve a domicilio. RELOJ, 1.—Teléfono, n.º 100.

**Se precisan** oficiales y aprendices para el taller de Sastretería de SANCHEZ HERMANOS.

**Antonio Cuevas** ha trasladado su Garage al de la calle Jesús María n.º 8, donde continúa sus servicios de automóviles de alquiler.—Avisos nocturnos, Tomás Conde, 1



# RODRIGUEZ HERMANOS

Almacenistas, cosecheros y exportadores de aceites de oliva - CASA FUNDADA EN 1843 -  
aceitunas y garbanzos OFICINAS Y ALMACENES  
Avenida de Canalejas, 44 y 46.-CORDOBA

## Edición de la mañana

### La huelga de Peñarroya

El diputado don Fernando de los Ríos, en Córdoba

Ayer mañana, en el correo, llegó procedente de Madrid el diputado socialista don Fernando de los Ríos, el cual, después de conferenciar con el ministro de la Gobernación, se propone visitar la cuenca minera de Peñarroya para inquirir las causas del conflicto que desde hace más de un mes tiene paralizados los trabajos en las minas y ha llevado a los mineros a la más espantosa miseria, sin que hasta aquí los representantes de la autoridad se preocupen lo más mínimo por tan desesperada situación.

El señor de los Ríos estuvo ayer tarde en la cárcel visitando a los numerosos obreros que han sido detenidos por orden gubernativa.

Después se entrevistó el diputado socialista con el gobernador civil señor Blasco Peralas. Este le advirtió que estaba dispuesto a no permitir que se celebren actos públicos de ninguna clase.

También le manifestó que no se levantará la clausura de los centros obreros mientras persista la huelga.

No obstante esto, el señor de los Ríos continuará su viaje a Peñarroya, para donde saldrá esta madrugada. En Belmez se le unirá el diputado señor Sabot y el señor Llana, con quienes recorrerá la cuenca minera.

Después de su entrevista con el gobernador, tuvimos ocasión de hablar con el señor de los Ríos, el cual se mostró admirado de la actitud en que se coloca el señor Blasco Peralas al intervenir en el conflicto.

Lamentábase el diputado socialista del concepto que nuestro gobernador civil mantiene en cuanto se refiere a la propiedad y sus derechos. Es inaudito —nos decía— que con tales procedimientos se pueda regir una provincia y una provincia de la importancia social de Córdoba.

Por lo visto el señor Blasco Peralas cree que su acción debe limitarse a preguntar a las Compañías si quieren hacer la merced de conceder a sus obreros algunas mejoras y en caso negativo, reducirse a mantener el orden y encarcelar a los que protesten hasta que los restantes se mueran de hambre.

### En la Casa de todos

El servicio de la limpieza pública

Convocados por el alcalde señor Fernández de Mesa, se reunieron ayer tarde en el Ayuntamiento la mayoría de los concejales.

La reunión tuvo gran importancia, pues en ella se estudió con verdadero detenimiento la forma para mejorar rápidamente el actual detestable servicio de la limpieza pública.

Los concejales reconocieron todos la necesidad de que en plazo brevísimo se corrija radicalmente dicho servicio.

Los reunidos suspendieron la conferencia hasta hoy a las diez y media de la mañana.

El señor alcalde, con quien hablamos al final de la reunión, se mostraba muy optimista, pues confía en que muy pronto Córdoba tendrá un servicio de limpieza digno de su importancia.

### El abastecimiento de harinas

Cumpliendo lo acordado en la reunión celebrada en la Alcaldía por los panaderos y la Comisión de Abastos, anoche se hizo el reparto de los nueve mil sacos de harinas, que bailó en compañía de los fabricantes de Córdoba y la provincia.

### Los nuevos uniformes para los municipales.

Ayer se reunió, bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Martínez Navarro, la comisión de Quintas.

## VIDA OBRERA

### Reunión de obreros panaderos

Anoche, a las diez, se reunieron en la Casa del Pueblo los obreros panaderos, bajo la presidencia de Francisco Mantero, y con asistencia del delegado de la autoridad.

Se leyó el acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

El presidente dió cuenta de las gestiones que para resolver definitivamente el conflicto planteado por la señora viuda de don Antonio Salmoral, había realizado dicha señora.

Se acordó expulsar del gremio a Antonio Salmoral, maestro de pala del referido horno, por haberse comprobado que él fué el culpable del planteamiento del conflicto.

También se acordó que la cuadrilla de obreros, al terminar sus faenas hoy a las once de la mañana, le comunique a la señora viuda de Salmoral (don Antonio), que de continuar el referido maestro de pala prestando sus servicios, el relevo de dicha hora no entrará al trabajo, ni los sucesivos, hasta tanto que aquél no deje de trabajar en el horno.

Este acuerdo se hace extensivo a todos los hornos donde haya obreros asociados.

Se acordó además, que el presidente dirija un recordatorio a los patronos panaderos para que resuelvan las peticiones de aumentos que le hicieron los obreros, y a los cuales aún no han dado contestación alguna.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

## De la torería

### Un tentadero

Con gran brillantez se ha celebrado la tía de las becerras de la ganadería de la propiedad de la señora doña Enriqueta Rodríguez, viuda de don Antonio Guerra (q. e. p. d.).

La tía se hizo escrupulosamente bajo la dirección del que fué «soberano de la torería» Rafael Guerra Guerrita, y en las faenas tomaron parte los lidiadores Zurito, Zurito chico, Agujetas, Toreri, Sánchez Torres, Machaquito II, Calvillo, Esparterito y Barquerito.

Hubo becerra que tomó hasta 18 puñazos y sin embargo fué desechada.

Guerrita toreó varias becerras recordando sus buenos tiempos, que no fueron buenos tiempos, sino la época de oro del toreo.

Rafael, grande y magnífico, puso cátedra de torero elegante y sabio, haciendo «cosas» merecedoras de esculpirse en bronce.

Los que le vieron no olvidarán algunas, entre ellas, dos largas cordobesas y media verónica pletóricas de gracia, de majestuosidad, de gallardías, de color...

Las faenas fueron presenciadas por distinguidas personas que fueron invitadas por la ganadera y sus hijos.

Entre los invitados, además de los toreros cuyos nombres ya hemos publicado, asistieron el nietecito del Califa, Pepito Molina, don Rodrigo Barazona, don Luis Barbudo, don Federico Ravé y señora, don Enrique Salinas Dieguez, don José Laguna, don Antonio Alarcón Zedero, don Luis de las Morenas, don Mariano Natera, don Manuel García del Castillo, don Rafael Guerra Sánchez, don Rafael Barbudo Ortiz, don José Mansilla, don José Linares y don José de la Haba.

Las referidas personas fueron obsequiadas con un almuerzo succulento.

Los invitados salieron satisfechísimos de la fiesta y agradecidísimos a las muchas atenciones de que fueron objeto por parte de la ganadera doña Enriqueta Rodríguez y de sus hijos don Antonio, don José y don Rafael.

### Para el domingo

El domingo próximo se celebrará en nuestra plaza de toros una novillada, en la que se lidiarán seis novillos toros de la ganadería de don Florentino Sotomayor, por Enrique Bejarano y Blás de la Chica. También habrá regalos variados.

## Ante la Feria de la Salud.-Otros aspectos

### Los espectáculos

La comisión de Feria, cree que su misión se reduce a dirigir los trabajos de instalación de los puestos de juguetes y torrones, y ordenar a qué hora se han de quemar los «vistosos fuegos artificiales»?

Nosotros desearíamos saber qué espectáculos se van a dar en los teatros con motivo de la Feria.

Cortésmente invitamos a los empresarios del Gran Teatro, Teatro Circo y Salón Ramírez, a que nos digan, qué tienen organizado para esos días.

¿Operará «La Guerrero»? ¿La compañía de la Comedia?

Veremos si nos tenemos que conformar con cuatro cupletistas chillonas y cuatro «graciosos» saltarines.

### Una «Idelca»

Señor Fernández de Mesa: ¿Podía usted convocar a una reunión a los presidentes de los Círculos Liberal, La Amistad, Conservador, Unión Mercantil y Labradores, y «sacarles» unas miles de pesetas para los gastos de los festejos de la Feria de la Salud?

¿Sabe usted que existe una banda municipal en Madrid? ¿Sabe usted que en varias capitales andaluzas hay Regimientos con banda de música?

Le decimos todo eso porque con buena voluntad podíamos celebrar en la plaza de toros un festival que dejara recuerdos.

¿Y un concurso de bailes regionales? Apunte: maestro Oteo, maestro Paricet, maestro Real...

¿Señor alcalde algo más que los fuegos artificiales y la elevación de los globos y los fantoches?

### El cartel anunciador

La comisión de Feria debe ignorar que los carteles se hacen para anunciar las fiestas.

Estamos a cinco y todavía no se han fijado los carteles.

No es eso lo peor... Es que ya debían estar expuestos en todos los pueblos y capitales de Andalucía.

### La Exposición Regional de Aceites

Hemos recibido el siguiente suelto «oficioso»:

«Ya se han recibido en la Cámara Oficial de Comercio muchos de los premios destinados a este importante concurso, que seguramente ha de revestir la misma importancia que en años anteriores; pues aunque dicha exposición no se instalará en el Real de la Feria, a causa del deficiente estado del material que se empleaba para el pabellón, sin embargo, como dicha exposición ha de estar abierta al público en el local de la Cámara y en sitio tan céntrico como la calle de Gondomar, no ha de desmerecer seguramente en relación con los anteriores concursos.

Los premios recibidos hasta hoy son: De S. M. el Rey, de los infantes doña Isabel, don Fernando, doña María Luisa y don Carlos, de don José Sánchez Guerra y de don Rafael Conde Jiménez, habiendo prometido el envío de otros las diversas entidades y personalidades de quienes se ha interesado.»

No nos satisface la explicación que da la Cámara de Comercio a su resolución de no instalar la exposición, según la tradición costumbre en un pabellón en el paseo de la Victoria.

¿Que es deficiente el estado del material que se empleaba para el Pabellón? Pues haber construido otro nuevo, era lo lógico, lo razonable y lo justo.

Nosotros, con la franqueza que nos caracteriza, censuramos la actitud de los que intervienen en la organización de la Exposición Regional de Aceites... por su criterio «económico».

## Informaciones de la provincia

### De Cabra

#### Labor plausible

Es digna de toda clase de elogios la fecunda labor que viene realizando desde que se posesionó del cargo, el nuevo alcalde de esta ciudad, don Luis de la Iglesia Varo.

Desde la semana anterior se está vendiendo en Cabra el aceite al precio de tasa y gracias a sus iniciativas la venta se realiza en forma que no sucede como la vez anterior o sea que la gracia alcanzaba a quienes los industriales encargados de los depósitos querían, sino que la disfruta el pueblo en general, pues para ello se ha abierto en el Ayuntamiento un despacho en el cual se facilitan vales canjeables en los establecimientos por la cantidad de aceite que cada uno expresa.

Son también acertadas las severas órdenes que ha dado para que terminen los abusos que los niños y quienes no eran niños venían cometiendo en el paseo público, que estaba completamente abandonado.

También se elogia la campaña que en el mercado está haciendo el concejal socialista don Antonio Lara Gracia, contra los vendedores sin conciencia, que no satisfechos con los precios tan elevados a que venden todos los artículos, acuden también al fraude empleando medidas y pesas faltas.

Gran cantidad de estas han sido recogidas y los desahogados infractores llevados por el señor alcalde al juzgado apenas formulada la denuncia.

Nos complacemos en unir nuestros aplausos a los que el pueblo en general tributa al señor Iglesias y al señor Lara, alentándolos a seguir por el camino emprendido.

#### Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño la distinguida señora doña Carmen de la Iglesia y Varo, esposa de nuestro querido amigo don José Parlarés Delsors.

Enviamos al joven matrimonio nuestro parabién.

#### Fallecimiento

La enfermedad que hace varios años venía minando la existencia del respetable comerciante don Francisco Juliá Pascual, tuvo un funesto desenlace el sábado anterior.

Toda una vida de acrisolada honradez y de infatigable trabajo, representaba el señor Juliá, pues dedicó sus cerca de ochenta años de edad al comercio, que ejerció desde su infancia, siendo, hace bastantes años, el decano de los comerciantes egabrenses.

Su distinguida familia, especialmente sus sobrinos don Joaquín, don José y doña Matilde Juliá García y sus antiguos dependientes don Francisco Corpas López y don Antonio Ordóñez Fernández, estimados amigos nuestros, reciban la expresión de nuestra condolencia.

#### Teatrales

Después de la actuación de la compañía Barranco-Gámez, la empresa Guerrero ha vuelto a reanudar la proyección de interesantes películas.

Entre las obras estrenadas se destacan «El Antifaz Sinistro» y «El Rey del Circo», interpretadas por el artista español Antonio Moreno y por el popular Polo.

Aumenta cada día el entusiasmo de este público por las modernas creaciones cinematográficas, pues nunca ha sido tan asidua su concurrencia a estos espectáculos; bien es verdad que el señor Guerrero no escatima medio alguno para hacerla atractiva en todo momento, dándonos a conocer las novedades más interesantes del arte «film».

#### La fiesta del trabajo

Ayer se celebró la fiesta del trabajo con grandiosa manifestación, que se organizó a las diez de la mañana en la plaza Vieja, y recorrió el itinerario siguiente: San Juan de Dios, Don Diego Avis, Priego, Concepción, Coleta, Granadal, Martín Belda, Cervantes y Juan Ulloa, disolviéndose en el Centro Obrero, cuyo domicilio se halla en la calle Palomas número 2.

En dicha manifestación figuraban todos o casi todos los obreros agrícolas de este término, los socios del Centro Obrero «Fraternidad», partido republicano, gremios de hortelanos, albañiles, carpinteros, ferroviarios, barberos, dependientes de comercio y numerosos curiosos.

Cada gremio iba precedido de su correspondiente bandera.

Antes de disolverse la citada manifestación, que se verificó con el mayor orden y compostura, y sin que durante ella ocurriera el más leve incidente, fueron entregadas en la Alcaldía las conclusiones siguientes:

- 1.º Imposición de la tasa en todos los artículos de primera necesidad, como el pan, aceite, judías, patatas, garbanzos, carne, tocino, etc.
- 2.º Establecimiento de tablas reguladoras para todos estos artículos, por el municipio.
- 3.º Supresión de los intermediarios y acaparadores en el mercado de abastos.
- 4.º Aumento de sueldo a los empleados municipales, para que puedan ejercer estrecha vigilancia e imponer su legítima autoridad contra los infractores de cuanto se legisle en este sentido.

### De Montemayor

#### Enlace

Hoy se han unido con el indisoluble lazo del matrimonio, la joven señorita Ana Moreno Rodríguez Córdoba, sobrina del cura párroco de Santa Marina de Córdoba, con el joven don Enrique Espinosa Carmona, director que fué de la banda municipal de esta villa.

El enlace se llevó a efecto por don Amador Moreno Cabello, tío de la novia, que ha venido expreso para esta ceremonia, y a quien hemos tenido el gusto de saludar.

Terminada la ceremonia religiosa, en la que fueron padrinos la hermana del novio y su esposa, los invitados fueron espléndidamente obsequiados en casa de los novios, continuando la reunión a altas horas.—Corresponsal.

#### De Espejo

Ha hecho su presentación en este pueblo la compañía dramática que dirige don Manuel Arcael.

Pusieron en escena el drama en cuatro actos original de don Manuel Linares Rivas «El Cardenal», obteniendo un éxito ruidoso, dada la buena presentación de la compañía y la de los actores que la integran.

Se distinguieron notablemente en el papel de Cardenal, el primer actor señor Arcael que fué ruidosamente ovacionado a la terminación de cada acto por la propiedad con que sabe dar la sensación real del papel que representa.

Asimismo fué muy aplaudida la señora Alcaide (María), que sabe encarnar magistralmente el personaje de Claricia de Médicos.

También se distinguieron los señores González, Pizá, Ascencio, Carlos del Valle, Lorente, Alcaide y Peña, y las señoritas Adela González en el papel de Filiberta, Concha Carrera en el de Honorio y Manolita González en el de Benita.—Corresponsal.

#### De Hornachuelos

##### Obra meritoria

Hace unos cuantos días tuvimos el gusto de saludar en ésta a nuestro respetable paisano D. Joaquín Alarcón González, que viene a este su pueblo natal, para ir organizando los trabajos preliminares para la marcha de la colonia de niños pobres y enfermos que, como en años anteriores, irán en el actual en busca de la salud perdida al sanatorio que en Chipiona existe, fundado por don Manuel Tolosa Latour.

Este año formarán dichas colonias seis niños y seis niñas, los cuales fueron elegidos entre todos los que concurrían al domicilio del señor Alarcón, por el ilustrado doctor en medicina de esa capital don Miguel Luanco, que para tal fin había venido a esta villa acompañando a nuestro generoso paisano.

Este es el tercer año que el señor Alarcón costea de su peculio particular cuantos gastos origina el sostenimiento de la citada colonia, que tantos beneficios reporta a los pequeños veraneantes.

#### De Montoro

##### La Fiesta del Trabajo

El pasado sábado cerró el comercio a las doce del día para celebrar la Fiesta del Trabajo.

Don Carlos Francés obsequió a sus empleados con una gira al campo.

##### De Telégrafos

Merced a las gestiones realizadas en la Corte por el diputado don Eugenio Barroso Sánchez Guerra, ha sido transformada en completa esta estación telegráfica.

—Ha sido trasladado a la capital el jefe de Telégrafos don Antonio Navarro Lara.

Sentimos muy de veras la ausencia del estimado amigo, a la vez que nos alegramos por su ascenso.

—Ha sido nombrado jefe de esta ciudad don Rafael Moreno, que prestaba servicio en esa Central telegráfica.

##### Notas religiosas

Se están celebrando en ambas parroquias, con asistencia de numerosos fieles, los cultos del Mes de María.

En el ofertorio cantaron sentidos motetes, distribuyéndose el Pan de los Angeles a más de un centenar de alumnos terminando la función religiosa con unos versos de acción de gracias entonados a coro por las alumnas.

### La mutualidad «Antón Díaz»

El pasado jueves se reunió la junta directiva y adjuntos de dicha mutualidad establecida en la escuela nacional de niños número 4, tomándose los siguientes acuerdos:

Nombrar al tesoroero y maestro de escuela don Mariano Cubero y Cubero, intermediario entre la Mutualidad y la Caja postal de Ahorros.

Aceptar y ver con gusto el ofrecimiento hecho por el citado maestro, de ofrecer un premio mensual al mutualista que se distinga por su amor al ahorro.

Poner en práctica los medios que se crean más factibles para engrasar los fondos de la Sociedad, y admitir como socios protectores a don Francisco Rodríguez Carretero, don Antonio Ruiz Cortés, señores Fernández y Martínez y a don Ricardo Martínez.

Además, el señor presidente Dr. don José de Julián y el señor tesoroero, realizan gestiones para la adquisición de un estandarte.

### Hemos tenido el gusto de saludar a don Manuel Piedrahita Rabadán y a su bella esposa, que, procedente de Baena, han pasado unos días en ésta.

### Por el tiempo

A causa de los chubascos que cayeron en la mañana del domingo, las numerosas personas que proyectaban pasar el día en el pintoresco valle de la Fuensanta, tuvieron que desistir de la idea.—FERREIRA.

### De Alcaracejos

#### Toma de posesión

Ayer tomó posesión del cargo de secretario del Ayuntamiento de esta villa por haberse concedido la jubilación a don Antonio Ayala López, que lo desempeñó durante más de veinte años, don Bonifacio Romero Fernández, quien está recibiendo por este motivo muchas felicitaciones de los numerosos amigos con que cuenta en todo este vecindario.

El nuevo secretario es persona muy competente, digna y honorable, por lo cual se esperan muy beneficiosos resultados de su gestión.

Nuestro aplauso al popular alcalde don Rafael Alcaide, por su acertada elección.

#### De la huelga

La huelga que desde hace un mes tienen planteada los mineros de la Sociedad de Peñarroya, continúa en igual estado en las minas de este término, siendo escasísimos los obreros que acuden al trabajo, aunque todos muestran deseos de reanudar.

Que haya una pronta solución es lo que en bien de todos deseamos.

#### Caballero

### El concurso de Linares

Como teníamos anunciado, ayer, con un disparo de cohetes, se constituyó el tribunal que formaba el jurado del concurso, por los señores don Ángel Tolodano Rodríguez, don José Sánchez Camacho, don Miguel Alda Aparicio, don José Alda Aparicio y don Antonio Fuentes Terroba.

El acto se celebró con gran alegría, adjudicándose los premios a las parejas siguientes:

- Primer premio.—Pareja de baturo, formada por Manuel Sanquijo y Manuel la Espada.
- Segundo premio.—Pareja andaluza, formada por Manuel Revulta y Matilde Ariza.
- Tercer premio.—Pareja de novios, formada por Antonio Luque y Dolores Navajas; y
- Cuarto premio (extraordinario).—Pareja de gitanos formada por Pedro Martínez y María Berral.

### Pedid en todas partes: Manzanilla

### «MIL PESETAS»

### Espectáculos

#### Gran Teatro-Ideal Cinema

Función para hoy miércoles de moda, con un extraordinario programa.

Debut del célebre dúo cómico «Rampero Gari».

Estreno del sexto episodio y última exhibición del quinto, continuación de la sensacional serie en siete episodios «La Gran Rival».

Extraordinario éxito de los originales cómicos «Los Ramperos».

Éxito asombroso de la gran atracción Troupe Gari-Usel.

Ho variado repertorio. Siempre novedad.

Estreno del fado del maestro Brage «Alma Nais», creación de la señorita Gari-Usel.

Por la noche a las nueve.

Véanse programas.

#### Salón Ramírez

Función para hoy miércoles 5 de Mayo.

Grandioso espectáculo de cine y variedades.

Colosal éxito de la notable atracción Wetzans. (Ocho auténticos rifeños).

Colosal éxito de la notable cancionista Nita Solbes.

Últimos días de la gran atracción Troupe Guerrero-Juanillas. Únicos en la zambora italiana.

Todos los días variado repertorio.

Completará el programa escogidas películas.

Muy pronto debut del notable dúo «Bery Frey».



# TOMAS PONCE JIMENEZ

CÓRDOBA

## CEREALES Y SALVADOS

Oficinas: Valdés Leal núm 2.-Almacenes: Jesús María, 8

### Información telefónica

#### Dato encuentra dificultades para la formación del Gobierno.-Bergamín en Gobernación y los ciervistas disgustados.-Hasta mañana a las doce no habrá lista.

#### De Madrid

Madrid 4 (12 n.)

##### Los periodistas al acecho en la casa de Dato

El señor Dato salió muy temprano de su domicilio ignorándose el curso de sus gestiones.

Un grupo de periodistas se apostó a la puerta de su casa y a las cuatro y media vino a los señores Dato y Sánchez Guerra, juntos.

El señor Sánchez Guerra nos dijo que no ocurría nada nuevo. El señor Dato nos manifestó que solo le quedaba esperar a que el Rey le llamase para ir a darle cuenta de algunos nombres de los personajes con quienes se propone formar el Gobierno.

Poco después llegó el señor Lema, el cual se limitó a decirnos que iba a conferenciar con el señor Dato.

##### ¿Ha habido una reunión en casa de Lema?

Una persona de alta significación en el partido conservador nos ha dicho esta tarde que la información de la crisis no estaba hoy en la puerta de la casa de Dato, sino en la del marqués de Lema, donde se habían reunido los exministros conservadores.

Por ello cuando salió el marqués de Lema de casa de Dato se le preguntó por la reunión celebrada en su domicilio, y contestó que no había habido tal reunión. Únicamente estuvieron allí Dato y Sánchez Guerra.

Un periodista insistió diciendo que entonces no se explicaba cómo volvía por allí.

—Sencillamente porque he tenido que hablar con el señor Dato—contestó el marqués de Lema.

Preguntado si el jefe del partido iría esta noche a Palacio a llevar la lista del Gobierno, nos contestó:

—Si no hay dificultades, sí. Toda vez que el señor Dato se ha encargado del poder, nosotros no haremos sino facilitar el camino para que el Gobierno sea completo y tenga todos los ministros que sean necesarios. Puedo anticiparles únicamente que todos los ministros serán antiguos y no jurará el cargo ningún nuevo ministro.

##### Bergamín y el grupo ciervista.

Sánchez de Toca cree que no debe formarse Gobierno sin decreto de disolución.

A última hora de la tarde se afirmaba que el señor Dato encontraba dificultades, porque Bergamín estaba dispuesto a no ir a más ministerio que el de la Gobernación, y este ministerio infunde grandes recelos a Cierva, el cual se lo ha hecho saber así a Dato.

Se cree que en vista de esto irá el vizconde de Eza al ministerio de la Gobernación.

También se acentúa la divergencia de criterio entre mauristas y ciervistas.

Otros decían que la principal dificultad estaba en la actitud del grupo identificado con Sánchez de Toca, que se opone a la formación de todo Gobierno que no cuente con el decreto de disolución.

##### Regreso del Rey a Madrid

A las ocho y media regresó a Madrid el Rey e inmediatamente telefonó al señor Dato para que fuese a Palacio a las diez de la noche a informarle del resultado de sus conferencias.

##### Dato llevará mañana a las doce la lista de un Gobierno conservador homogéneo.

A la hora indicada llegó el jefe del partido conservador a la puerta de Palacio, diciendo a los periodistas que iba a dar cuenta al Rey de sus gestiones y a presentarle algunos nombres para que el soberano dé su venia y formar el Gobierno.

Tardó media hora en salir de la cámara regia y al ser interrogado por los periodistas, les dijo:

—He dado cuenta al Rey de las gestiones que hice anoche y esta mañana, comunicándole que no ha sido posible formar un Gobierno de concentración, por lo que someteré mañana a la firma una lista de Gobierno homogéneo conservador.

##### El Gobierno de Dato es interino

El señor Senantes, hablando de la crisis, ha dicho que el Gobierno conservador que se pretende formar no será más que un paliativo.

Estimaba que un Gobierno de concentración de las derechas tampoco sería una solución sin un cambio definitivo del régimen que actualmente se sigue en los procedimientos políticos.

##### Comentarios de la prensa

El «Diario Universal» asegura que no será posible vivir a ningún Gobierno que no cuente con el decreto de disolución de Cortes.

Estima que estamos en un nuevo período de interinidad, y dice que los liberales deben aprovecharla para presentarse unidos para formar un Gobierno fuerte.

##### Manifestaciones del señor Lerroux

El señor Lerroux ha dicho que el gobierno de Dato es un gobierno interino y que esta interinidad dará ocasión a que el próximo verano sea terrible.

Corremos el peligro de que el sindicalismo del campo y el de la ciudad se junten, y entonces surgirá la catástrofe y vendrá el caos.

Además, el gobierno de Dato no puede resolver el problema de las tarifas ferroviarias, ni la cuestión económica.

El único aspecto que hace que este gobierno sea recibido con agrado, es que él no fusilará a los sentenciados por los delitos sociales.

Refiriéndose a lo ocurrido en Barcelona y Valencia, dijo el señor Lerroux que si se trata de un complot debe ser ahogado, pero si son manifestaciones de un cuadro sintomático, hay que poner remedio más efectivo que la represión.

Madrid 5 (3 m.)

##### Dato en el Nuevo Club.—La cartera de Guerra.—La reforma del ministerio de Abastecimientos por el del Trabajo.

Desde Palacio marchó el señor Dato al Nuevo Club, donde estuvo charlando con varios amigos durante largo rato.

Al salir repitió las manifestaciones que hizo cuando salió de Palacio.

Un periodista le preguntó: —¿Desempeñará usted la cartera de Guerra?

El señor Dato contestó negativamente.

—¿Es cierto que el criterio de usted es el de que las carteras militares sean desempeñadas por hombres civiles?

Dato eludió la contestación diciendo a los periodistas:—Ahora estudio con gran interés la forma de transformar el ministerio de Abastecimientos, creando en su lugar el del Trabajo, que si no encuentro dificultades para ello, lo haré en cuanto esté formado el nuevo gabinete. De dicho ministerio formará parte el Instituto de Reformas Sociales, como una de las direcciones generales.

—¿Puede usted facilitarnos la lista del nuevo Gobierno?

—Nada puedo decir, pues aún tengo que conferenciar con algunas personas y no es correcto hacer pública la lista, antes de que sea conocida por el Monarca. Desde luego el partido conservador no ha puesto dificultad alguna, y no hay lucha por ocupar carteras.

—¿Figurarán ministros nuevos?

—No puedo asegurarlo, pues yo no podría eludir los méritos que para ello tienen ciertos elementos del partido.

##### Disposiciones de Guerra

El ministro de la Guerra nos ha dicho que los aumentos de sueldo a los oficiales del Ejército se harán dentro de dos meses.

Nos dijo también que se ha publicado una Real orden dejando sin efecto el concurso anunciado para la adquisición de uniformes, abierto por disposición del 20 de Abril.

##### Ha fallecido el exministro Pidal

Esta tarde ha fallecido el exministro de Marina don José Pidal.

##### En Zaragoza vuelven los obreros al trabajo

El subsecretario de Gobernación participó esta madrugada a los periodistas, que en Zaragoza reina tranquilidad y hoy los obreros reanudarán el trabajo.

### De Provincias

#### Murcia

##### No hay toros mientras no se pague

Murcia 4.—El gobernador ha prohibido la celebración de la corrida de toros que se había anunciado en Caravaca, en virtud de una reciente disposición que había dictado prohibiendo la celebración de corridas en todos los pueblos que no hayan pagado el contingente provincial.

El vecindario se ha alborotado pidiendo la destitución del gobernador y del presidente de la Diputación.

El alcalde ha hecho causa común con el pueblo y ha presentado la dimisión.

#### Barcelona

##### Joffre en las escuelas francesas

Barcelona 4.—Joffre, acompañado de su señora, el conde francés y señora, los generales Cabello y Echagüe y el coronel Molins, estuvo hoy en la escuela francesa.

Los alumnos cantaron la Marsellesa y entregaron a la esposa de Joffre grandes ramos de flores con cintas tricolores.

##### Herido en los sucesos

Barcelona 4.—A consecuencia de los incidentes que se provocaron a la salida de los Juegos florales, resultó herido un soldado francés.

### La huelga general continúa en Valencia

##### Explosión de numerosos petardos.—Precauciones de la autoridad.

Valencia 4.—La huelga general continúa en el mismo estado y con absoluta tranquilidad.

A las dos de la tarde se ha reanudado la circulación de tranvías.

En las calles se hace gran lujo de fuerzas de la guardia civil y de la policía.

A la una de la tarde ha hecho explosión un petardo en la estación del Norte.

También estalló una bomba en la calle de Sagunto.

A media tarde comenzaron a abrir los comercios.

Los tranvías circulan custodiados por fuerzas de la guardia civil.

Anoche estalló un petardo a la entrada de la casa del conde de Berbered.

Otro hizo explosión en la plaza Vieja. También ha explotado un petardo en una pasarela de la estación del Norte.

En la calle Alfredo Calderón la policía descubrió un petardo con la mecha encendida que había sido colocado a la entrada del edificio del Banco Español del Río de la Plata.

Los agentes consiguieron apagar la mecha echándole una botella de agua desde la Peña del Gallinero.

El petardo fue conducido al Gobierno civil.

Las explosiones que se han sucedido durante todo el día, han causado pequeños destrozos y una gran alarma.

#### Zaragoza

##### Se está en camino de solucionar el conflicto.

Zaragoza 4.—A hora avanzada de la madrugada terminó la entrevista del gobernador con los directores de las sociedades obreras.

Poco después nos recibía el gobernador, manifestándonos que tenía buenas impresiones del conflicto, y que hoy reanudarán el trabajo muchos obreros.

Los restantes volverán a la labor el miércoles.

Han sido libertados varios sindicalistas miembros del comité rojo, que han prestado sus fianzas.

##### La solución de la huelga es definitiva.

Zaragoza 4.—Créese que hoy ha terminado la huelga general.

El comité de los obreros ha publicado una Nota, ordenando que se reanude el trabajo mañana.

El gobernador ha dicho que está dispuesto a que se abran los centros obreros.

Únicamente seguirán en huelga los metalúrgicos, que tenían solicitado aumento de jornal.

##### Explosión de una bomba

Zaragoza 4.—A las nueve de la noche hizo explosión una bomba que estaba colocada en una cañería de hierro del establecimiento de tejidos de la Viuda de Ferrer.

La detonación fue enorme causando la explosión grandes desperfectos en el pavimento y los cristales de la portería de la casa inmediata.

El comercio donde hizo explosión la bomba, está boicoteado por los obreros, por haber despedido el dueño a un dependiente que desempeñaba el cargo de presidente de la Sociedad de Dependientes y que actualmente se encuentra en la cárcel, reclamado por el juzgado militar que entiende en el sumario instruido por los atentados recientes.

#### Huesca

##### Una catástrofe.—Se hunde la casa cuartel de la Guardia civil.

Huesca 4.—En Graus se ha hundido la casa cuartel de la Guardia civil. Hasta ahora se han extraído los cadáveres de tres niños y una mujer.

Hay seis heridos más y siguen los trabajos de desescombro, ignorándose aún si hay más víctimas.

#### Ceuta

##### Protesta contra la elevación de precio de los sombreros.

Ceuta 4.—Un numeroso grupo de jóvenes de la buena sociedad ha recorrido las calles de la población sin sombrero, como protesta contra la escandalosa elevación de precios de los sombreros de paja.

Son muchos los que han firmado un documento comprometiéndose a no usar sombrero mientras no se rebajen los precios.

#### Valladolid

##### Al regreso de una gira

Valladolid 4.—Al regresar de una gira en el Pinar de Antequera, cuatro individuos que iban ebrios insultaron a otro sujeto que acompañaba a tres mujeres.

Este último agredió a los borrachos con una pistola browning, hiriendo gravemente a dos de ellos.

#### Melilla

##### Manifestaciones patrióticas

Melilla 4.—Anoche, cuando la eulpetista Amalia Isaura cantaba en un salón el cuplé titulado «Que pasa la bandera», un moro se entusiasmó y arrojó su gorro, promoviéndose un general movimiento de entusiasmo.

Se dieron muchos vivas a España y al Ejército, y al salir a la calle se repitieron las ovaciones.

### Soria

##### Ruptura de relaciones

Soria 4.—Esta tarde debía celebrarse una reunión de patronos y obreros para solucionar las diferencias pendientes.

Los patronos se excusaron de asistir, enviando una nota, en la que hacían constar que su inhibición se debía a los incidentes últimamente ocurridos.

Los obreros, en vista de esta actitud, han roto toda negociación y han anunciado la huelga general.

### Ferrol

##### Conflictos sociales

Ferrol 4.—Las tripulaciones de los buques de esta matrícula han solicitado aumentos de jornal.

Los armadores se han negado, escusándose por las dificultades económicas.

Los sastres se han declarado en huelga, habiendo provocado algunos disturbios en las calles.

Han fracasado los intentos para solucionar la huelga de panaderos, y mañana no habrá pan.

### Málaga

##### Los patronos tipógrafos declaran el lock-out

Málaga 4.—Los patronos tipógrafos han declarado el lock-out en vista de la intransigencia en que se han colocado los obreros.

### Burgos

##### Protestando de los actos antiespañolistas de Barcelona

Burgos 4.—La Diputación provincial celebró sesión extraordinaria acordando dirigir un telegrama de adhesión al gobernador civil de Barcelona y otro al Gobierno en iguales términos.

También se acordó telegrafiar al presidente de la Mancomunidad, protestando enérgicamente de los actos antiespañolistas provocados por los nacionalistas.

### Del Extranjero

##### Comisión internacional de comercio

París.—Hoy ha celebrado la primera sesión la comisión internacional de comercio.

##### Convenio económico.—La huelga ferroviaria.

Copenhague.—Ha quedado redactado el acuerdo económico entre Dinamarca y el soviético ruso.

La huelga de los ferroviarios es parcial.

##### Los últimos prisioneros

Stockolmo.—Han llegado 125 prisioneros franceses que se hallaban en poder de Rusia. Vienen en lamentable estado.

##### Venezelos en Atenas

Atenas.—Ha llegado Venezelos, tributándole un cariñoso recibimiento.

##### Los polacos ocupan Kieff

Londres.—Comunican de Varsovia que las tropas polacas han penetrado en Kieff.

##### Triunfos de los revolucionarios mejicanos.

Buenos Aires.—Noticias de Méjico dicen que los revolucionarios se han apoderado de toda la región al Noroeste de Chihuahua, excepto de Juárez.

##### Nuevas noticias de la insurrección mejicana.

Washington.—Comunican de Méjico que los rebeldes han ocupado la vía del ferrocarril de Méjico a Veracruz.

Han sostenido una gran batalla en Tzacoo con las tropas gubernamentales, derrotándolas en toda la línea.

La población de Juárez ha sido ocupada también por los insurrectos.

##### Noticias desmentidas

Buenos Aires.—Se han desmentido oficialmente las versiones de origen norteamericano que dicen que las tropas insurrectas de Méjico se han apoderado de Juárez.

##### Buque hundido

Río Janeiro.—En las proximidades de Santo Tomás se ha hundido el vapor inglés «Berkerb».

Créese que la tripulación ha perecido.

##### La explosión del arsenal del Estado

Buenos Aires.—Circulan distintas versiones acerca del incidente y la explosión ocurridos en el arsenal del Estado.

Unos dicen que se trata de un accidente casual.

Resultaron heridos el director del establecimiento y varios obreros.

Otros dicen que se trata de una bomba que tenía en su habitación un obrero comunista del arsenal.

##### Catástrofe ferroviaria.—Doce muertos.

París.—El expreso de Marsella ha descarrilado cerca de la estación de Dijon. Han resultado doce viajeros muertos y varios leves.

El conductor del tren pereció también.

##### La residencia del Kaiser y su esposa.

Londres.—Comunican de Rotterdam que el Kaiser y su esposa saldrán dentro de dos o tres días de Amerongen, dirigiéndose a Daera, donde fijarán su residencia definitiva.

##### Consejo de ministros

París.—El Consejo de ministros se ha reunido en el Eliseo. Millerand dió cuenta del resultado de la conferencia de San Remo.

### Alborotos estudiantiles

Zurich.—Comunican de Viena que han ocurrido desórdenes entre los estudiantes nacionalistas alemanes y los israelitas.

Han resultado numerosos heridos. Tuvieron que salir las tropas a la calle para reprimir los alborotos.

### Ministros en Oporto

Oporto.—Han llegado los ministros de Agricultura, Comercio y Trabajo, los cuales han celebrado diversas entrevistas con las autoridades.

### Un rejoneador conspirador

Lisboa.—Han ocurrido sucesos a la puerta de la plaza de toros, originados por una discusión sobre si José Casimiro, acusado de conspirar en favor del monarquismo, debía o no rejonear toros en la fiesta que iba a celebrarse.

MENCHETA

### El mejor vino: Manzanilla

“MIL PESETAS”

### LOCALES

Es inaudito lo que viene pasando en el Campo Santo de los Mártires, debido a la falta de vigilancia que hay en aquel pintoresco sitio, pues una verdadera tribu de salvajes (no merecen otro calificativo) aprovechando la ausencia de la autoridad, se entretiene en estropear los arbolitos y plantas que allí hay.

Veríamos con agrado que el señor alcalde diera las órdenes oportunas para que se castigara severamente a tanto zulo como merodea por aquellos barrios.

—El guardia municipal número 27, ha denunciado al joven Enrique Salazar Leiva, por subirse a la trasera de un automóvil en la calle Gondomar.

—Ha marchado a Madrid, en uso de licencia, el capitán del regimiento de Sagunto don Ramón Berriz.

—Por disposición del perito municipal de mercados, don Francisco Girón, le han sido retiradas esta mañana de la venta pública, al vendedor José Iglesias Gómez, seis kilogramos de sardinas que estaban en malas condiciones para el consumo.

—Ha sido denunciado un individuo llamado Antonio Torres Ruiz, que maltrató al niño de dos años de edad Antonio Gil Castillejo, al que causó varias contusiones de las que tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro.

—El niño Juan Cerville Gutiérrez, se cayó de una caballería que montaba, siendo curado en la casa de socorro de la fractura del brazo izquierdo.

—Ha sido denunciado el carrero de la limpieza del distrito de la plaza de la Almagra, por tener abandonado el servicio.

—Por subirse en las traseras de los automóviles, han sido detenidos Antonio Tavares Franco, Rafael Castro Salmorral y José Mellado Muñoz.

—Ha sido denunciado el carrero Francisco Conde Pérez, que al ser amonestado por el guardia municipal número 8 promovió un fuerte escándalo en la vía pública.

### Pedid siempre

### CERVEZA

### “La Gaditana,”

### Indicador religioso

En San Hipólito.—Hoy, a las diez y media de la mañana, se celebrará en la Real Colegiata de San Hipólito una solemne fiesta en acción de gracias costeada por don Antonio Coello y señora, a la Santísima Virgen de Lourdes.

En el Hospital de Crónicas.—También en esta capilla se celebrará a las seis y media de la tarde el solemne triduo preparatorio para todos los acogidos con motivo del cumplimiento pascual de los mismos.

Se rezará el Santo Rosario y plática.

En el Santuario de Linares.—El domingo próximo tendrá lugar en este Santuario la solemne función religiosa a la que asistirá el Cabildo Catedral como patrono de la indicada iglesia.

Comunión pascual.—El domingo próximo saldrá procesionalmente de la parroquia de San Francisco Su Divina Majestad, para que los enfermos de la feligresía cumplan con el precepto pascual.

El señor rector encarece de los vecinos comprendidos en la carrera de la procesión exomen sus fachadas y balcones.

En Montoro se traspaesa establecimiento de tejidos LA SULTANA, completo de todo y en buenas condiciones, o las estanterías, mostradores, aparador y demás efectos del mismo.

Informes en Córdoba, calle Ayuntamiento, Francisco Hierro.

### Pérdida

El sábado, primero del actual, se extravió un paquete con cintas de ligas, desde la Estación Central a la de Cercadilla. Se suplica a la persona que lo haya encontrado lo devuelva a la tienda de sedas, Alfonso XIII, 46, y se le gratificará.

### Tocino americano

De calidad superior, acaba de recibirse.—Venta de 25 kilos en adelante.—Informarán CARBONELL y C.ª, Angel de Saavedra núm. 13.

### Piel, Venéreas y Sifilíticas

Médico especialista

### Francisco Berjillos del Río

Consultas, de 11 a 1 y de 3 a 5. Económicas para obreros, de 7 a 8.

Braulio Laportilla, núm. 4.—Córdoba

### ENRIQUE TORRES

CONSTRUCTOR Y CONTRATISTA de obras y pavimentos de cemento armado

Especialidad en la construcción de alios para la conservación de pastos PARA INFERNOS Y DETALLES: Avenida de Canalejas, 7, dp.º.—Córdoba

### SALVADOR LEBRET